
■令和4年度　市長をかこむ会  　　　　

磯津地区　R4.9.13（火）　　　　19：00～20：18　　　　　場所：磯津地区公民館　　

出席者 住民 ２０人
市　大城市長・明礼財政課長
政策推進課　坂本係長・大上主査

担当課 事項 要望内容等 かこむ会での回答

生
涯
学
習
課

※事前質疑
支所・公民館
の駐車場につ
いて

支所・公民館の駐車場だが、支所・公民
館側と反対の道路の段差をなくしてほし
い。

現在土嚢を置いている部分について、現場を確認
して緩やかなスロープにできるかどうか検討する。

建
設
課

※事前質疑
国道の車道の
凹みについて

国道について、道路の凹みの修繕をお
願いしたい。磯崎では、磯崎トンネルを
長浜方面へ抜けてからのどこかで大型
車が通るたびに大きな音がしている。宮
内や川之石でも、運転しづらい道があ
る。ご対応をよろしくお願いする。

国道378号の管理は愛媛県となる。ご要望の車道
の凹みについて、県土木事務所に現地確認と補修
の依頼をしている。

建
設
課

※事前質疑
国道のガード
パイプについ
て

通玄寺付近のガードパイプが錆びて折
れている。危ないので、ご対応をお願い
する。

国道378号の管理は愛媛県となる。ガードパイプの
破損個所を市職員が確認し、県土木事務所に修理
の依頼をしている。

農
林
課

※事前質疑
有害獣の指定
について

アナグマが多くなり、畑を荒らしている
が、猟師が言うには、採ってもお金にも
ならず困っている。

有害鳥獣の捕獲指定は、猟友会各支部からの依
頼に基づいて捕獲種別及び頭数を決定しているの
で、アナグマを追加指定することは可能である。
また、捕獲に関する補助金については、すぐに決
定することはできないが、関係各課等にて協議した
上、決定させていただければと思う。

建
設
課

※事前質疑
道路の穴につ
いて

御旅所前の道の真ん中に20～30cmくら
いの穴がある。歩く人が足をくじかぬよ
うに修繕をお願いする。

御旅所前の道路は、市道磯崎海岸線で市の管理
道路である。道路の穴は、8月31日にアスファルト
充填により穴を塞ぎ、補修は終了している。
【参考】
9月6日、上田磯崎区長に補修箇所の現地確認済。

財
政
課

※事前質疑
旧磯崎小学校
グラウンドにつ
いて

夜間照明、車のライト等により、西側住
民の苦情がある。西側フェンスに光を遮
断する何かを取り付けることはできない
か。

現在、旧磯崎小学校の土地建物を貸付けている業
者へ確認したところ、建物の照明は24時間稼働の
ため常時点灯しているが、グラウンドの夜間照明等
は特に使用していないとのことであった。
また、同社へ8月下旬頃、近隣の方より、夜間の車
のヘッドライトについてご指摘があったとのことであ
る。同社では、22時頃に勤務の交代があり、その
際、車の出入りがあるとのことであるが、こうしたご
指摘を受け、駐車方向や出入りの際のライトの方
向について配慮するよう周知したとのことである。
市としても、今回のお話を受け、同社に対し、地元
への更なる配慮をお願いしたところであるので、ご
理解いただくようお願いする。

生
涯
学
習
課

※事前質疑
旧磯崎小学校
体育館につい
て

体育館の雨樋の破損、修理をお願いす
る。

磯崎体育館の現地確認を行ったところ、雨樋が破
損（断裂）していたため、業者に見積を依頼し、必
要に応じて修繕する。
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担当課 事項 要望内容等 かこむ会での回答

建
設
課

※事前質疑
砂防ダムにつ
いて

中之谷川のダムが満杯の状態になって
きたので、土砂の取り除きをお願いす
る。

中之谷川砂防ダムの管理は愛媛県となっている。
県土木事務所に確認したところ現況を把握してお
り、現地調査をしている段階である。今後は、現地
調査終了後に対応を検討するとのことである。
八幡浜地区全体の砂防ダムの土砂の取り除きをお
願いしている。

総
務
課

※事前質疑
防火用タンク、
バルブ破損に
ついて

旧磯崎小学校グラウンドにある防火用
タンクの給水コックが破損し回らなくなっ
ている。確認をお願いする。

旧磯崎小学校グラウンド防火水槽バルブだが、磯
津分団長に場所と状態の詳細を確認後、現地を確
認した。水道課に修繕を依頼している。

政
策
推
進
課

※事前質疑
地域おこし協
力隊について

地域おこし協力隊の任期が残すところ
あと1年を切った。
しかしながら、コロナ禍であり活動が思
うようにできていないので、やる気は
あっても目標の半分にも達していない。
そこで、任期を伸ばしていただけるか、
または、カエデハウス（磯崎部落所有物
件）の住居を個人に貸し、家賃を支払う
形で永住していただくよう検討をよろしく
お願いする。

現隊員は、現在、月1回、地域の「いこいの家」や夏
場の「海の家」で、また地域外でも積極的にイベン
トにカレーの出展をするなど活動している。このカ
レーには磯津地区でとれた野菜や魚等を使用し、
地域活性化や地区をPRしたいとの思いが込められ
ている。
任期は3年のため、来年の7月末で満了となるが、
ちょうどコロナ禍と重なり、様々なイベントが中止に
なるなど、人を集める活動が難しい状況で、思うよ
うに活動できなかった隊員の任期延長について、
今年から例外的に認められるようになった。
ただ、隊員自身は、退任後に八幡浜市でカレーの
販売をするための起業の準備を進めており、任期
延長についての希望は聞いていない。
協力隊の任期延長が目的ではなく、仕事を見つけ
て定住することが目的なので、そこを市としても応
援していきたい。
残り任期1年を切ったが、地域活性化のために頑
張っている隊員について、これからもあたたかく見
守っていただければ幸いである。

下
水
道
課
・
政
策
推
進
課

※事前質疑
広早集会所老
朽化による施
設改修に関す
る要望につい
て

本年度に階段、内壁、外部等の改修を
予定している。
今後も継続して集会所を維持、活用して
いくためにはさらなる改修が必要だが、
町内会は高齢者の増加が著しく、部落
会計及び地区住民にこれ以上の負担は
厳しいと判断する。
よって、上下水道費の内、下水道料金
を免除と調理場の改修費全額を市に負
担いただき、地区住民がいつでも気軽
に活用できる施設として、また、今後想
定される東南海巨大地震による土砂災
害等で広早地区が孤立した場合に避難
所として使用できるよう検討をお願いす
る。

下水道料金は、皆さんの家庭や事業所などから出
る汚水をきれいにするための施設の維持管理や下
水道管などの整備に係る費用を、「汚水私費」の原
則により、下水道を使用している皆さんに負担して
いただくものであり、災害等により支払い能力がな
く、特別の事情があると認められない限り、特定の
個人や事業所に対して下水道料金を免除すること
はできない。
改修費については、八幡浜市集会所等整備要綱
で、集会所等の整備を必要とする地区に対し、その
整備に要する経費の一部を市が予算の範囲内に
おいて負担するとしており、令和4年度に申請の
あった広早集会所の修繕についても、この要綱に
基づき修繕に係る事業費の2分の1以内として決定
した。
他の地区においても同様に、集会所等の光熱水費
等の維持費は全額、修繕においては地区が2分の
1を負担している。
今回の要望について、地区住民の方の利用に支
障が出ている点は十分承知しているが、コミュニ
ティ施設の維持は、他の地区を含め市全体として
持続可能な形で支援する必要があり、特定の地区
のみ全額を市が負担することは難しいと考えてい
る。
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担当課 事項 要望内容等 かこむ会での回答

政
策
推
進
課

人口減少対策
について

人口対策について将来どう考えている
か教えて欲しい。

人口を増やすことは難しいが、東京一極集中から
地方回帰をチャンスと捉え、住みやすい地方を作
り、どうPRしていくか、息の長い仕事だと思ってい
る。人口が6千万人位のヨーロッパの社会をヒント
にしたい。
【補足】
当面の市の施策として、現在行っている住環境整
備、子育て支援、雇用施策、結婚支援等、様々な
取り組みを継続するとともに、併せて可能な限り新
たな施策も検討し、人口減少を緩やかにするため
の取り組みを地道に進めていくしかない。
今後は地域を将来にわたり持続可能なかたちで維
持するにはどうすればよいか、地域の方々にも主
体的に関わりを持っていただきながら、より大きな
視点で検討していく。

建
設
課

高速道路につ
いて

郷までの高速道路の完成予定はどう
なっているのか。

八幡浜道路までは、今年度中完成予定である。
夜昼道路は令和10年代半ばには完成予定であ
る。
大洲西道路は令和20年度までにはお願いしたい。

総
務
課

派出所につい
て

派出所にはこれまで人員が配置されて
いるので、安全のため、継続してほし
い。

愛媛県警の人手不足はあるが、派出所の継続は
お願いしたい。

水
産
港
湾
課

ベンチの設置
について

ぶくちん公園にはベンチがあるが、いこ
いの場として、海水浴場の入口と波止
の中に計2基ベンチを設置してほしい。

要望のあったベンチについて、具体的な場所を教
えてほしい。
【補足】
ベンチの設置要望があった2箇所の確認を行った
が、要望箇所の1箇所は個人の所有地であること
から、市で設置することはできない。もう1箇所の第
1希望箇所である土地は、市道の道路用地（歩道）
となっていることから、道路管理者である建設課と
しては歩行者の妨げになるため設置ができないと
のことである。また、第2希望箇所は漁港施設（漁
具保管修理用地施設）となっているため、漁業者の
作業や車両の妨げになるため、設置することはで
きない。

建
設
課

旧国道378号
の管理につい
て

現在市道となっていて、地区で草刈はし
ているが、落葉・落石・枯枝等で離合で
きない状態である。災害時は避難路に
もなるため年2回は整備してほしい。

要望があったことを建設課に伝える。
【補足】
現場を確認したうえで、その都度対応していく。
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